

ARTÍCULO 5

Idea para un Centro de Emprendedurismo de la Facultad de Ciencias Económicas y Financieras Universidad Autónoma Juan Misael Saracho.

Fabián Romero Castellanos^{1*}

¹ Docente Facultad de Ciencias Económicas y Financieras

* **Correspondencia del autor:** fabianrc@gmail.com

Resumen:

La innovación y el emprendimiento son fuentes de crecimiento y desarrollo de regiones, países, ciudades, empresas y sociedades.

La Investigación Científica juega un papel determinante para apuntalar las bases del desarrollo de las universidades, alma mater, para la formación de profesionales, ideas, negocios, mercados y sociedades.

La Creación de un Centro de Emprendedurismo e Innovación Empresarial dependiente de la Facultad de Ciencias Económicas y Financieras, es una oportunidad y un desafío pendiente, que debemos afrontar, para continuar el desarrollo institucional de nuestra universidad, de nuestra región, de sus empresas y su sociedad.

Palabras clave: Emprendedurismo, centro de emprendimiento, emprendimientos, empréstitos.

Abstract

Innovation and entrepreneurship are sources of growth and development for regions, countries, cities, companies and societies.

Scientific Research plays a determining role in underpinning the foundations of the development of universities, alma mater, for the training of professionals, ideas, businesses, markets and societies.

The creation of a Center for Entrepreneurship and Business Innovation dependent on the Faculty of Economic and Financial Sciences, is an opportunity and a pending challenge, which we must face, to continue the institutional development of our university, our region, its

Keywords: Entrepreneurship, entrepreneurship center, entrepreneurship, loans.

1. Desarrollo

Quería comenzar este ensayo, enfocándome en la idea, de la creación y desarrollo de un proyecto transversal de un Centro de Emprendedurismo de la Facultad de Ciencias Económicas y Financieras de la Universidad Autónoma Juan Misael Saracho, esta idea nace de la Materia de Maestría de nuestra superior casa de estudios, fruto de un trabajo del Módulo de Estadística, o de la lectura de tres artículos científicos escritos, Los Doctores Candidatos, a veces un Engaño,

Como podemos apreciar, la relación existente entre estos tres temas diferentes, nos une una idea de aplicar ciertas variables en la idea del Centro de Emprendedurismo de la Facultad de Ciencias Económicas y Financieras, en donde primero necesitaremos profesionales colegiados de diferentes áreas y especialidades, pero además estos tendrán que contar con un perfil de una Maestría en Docencia Universitaria o Pedagogía o una Maestría en Educación Superior, otra variable descrita en los artículos también debe ser la utilización de Métodos Probados para la Investigación Científica, es decir entre algunos el uso de TICS y de Estadísticas para conocer diferentes tópicos a ser investigados.

Además de estas variables debemos decir que esta idea de Proyecto, debemos justificar el Proyecto del Centro de Innovación Empresarial o Emprendedurismo, o como quiera llamárselo, ya que nuestra superior casa de Estudios tiene dentro de su planeación estratégica, la vinculación llamada extensión, ante la sociedad Tarijeña, Boliviana y sus empresas públicas y privadas.

Citar a muchas universidades de Latinoamérica como la Pontificia Universidad Católica de Chile o la Universidad de Chile, por cierto de orden estatal, que hace muchos años viene desarrollando este tipo de proyectos con frutos muy alentadores para todos los componentes del proyecto, las universidades, los profesionales, los alumnos, los maestrantes y doctorantes, la parte de

los beneficios, como son las empresas públicas y privadas, quienes no solamente financian la totalidad del proyecto de innovación y emprendedurismo, sino que sirve para que muchos profesionales trabajen en instituciones públicas y privadas, dando seguimiento o desarrollando estos emprendimientos.

De la misma manera nuestra Universidad, específicamente la Facultad de Ciencias Económicas y Financieras, puede desarrollar, incrementar, los beneficios de la investigación científica aplicada a las diferentes necesidades empresariales, de acuerdo a proyectos, para la producción de nuevos productos y servicios, a beneficio de las empresas y los consumidores finales, la sociedad en su conjunto.

Desde el punto de vista del mercado, justifica, que nuestra realidad empresarial, nos muestra que actualmente ya no debemos depender de la renta de materias primas en el caso de Bolivia, más aun en la renta petrolera caso de Tarija, como el principal motor de desarrollo económico y productivo, si no a dar valor agregado a productos y servicios, o al desarrollo de emprendimientos privados, públicos o públicos y privados como alianza estratégica, para desarrollar nuestra región, no olvidemos que los principales centros microeconómicos son y serán las empresas, instituciones, organizaciones, quienes a su vez absorben materia prima calificada y no calificada, transformar insumos en productos y servicios, generan empleo, pagan los impuestos, que sirven para que el Tesoro General de la Nación, disponga para que se ejecute nuevos proyectos a nivel nacional.

La idea de financiación del Proyecto en su primera etapa, de organización, desarrollo y lanzamiento del Centro de Innovación y Emprendedurismo, va ser de fuente propia, Universidad Autónoma Juan Misael Saracho, como ejemplo traemos a colación, los profesionales Docentes pueden ser

a Tiempo Completo, donde el 50% de su TC , será dedicado a las funciones, tareas y obligaciones, emanadas de las necesidades del proyecto, la parte del equipamiento contamos con centros TICS, ambientes, ejemplo Ingeniería Informática, Facultad de Ciencias Económicas, y sus proyectos como la Dicyt, quienes pueden dar servicio en la parte inicial del Proyecto, en su segunda fase con la venta a empresas públicas y privadas de los proyectos, se puede financiar la compra y adquisición de todo el mobiliario y equipo, y en su tercera fase el proyecto debe volverse sustentable a mediano y largo plazo, para cubrir todas las necesidades de materiales, insumos, profesionales y otros .

Caso inicial de un emprendimiento que ofrece servicios contables y financieros a la población en general y las empresas es el INIAF, ubicado en el ex Facultad de Ciencias Económicas y Financieras, que ofrece servicios de acuerdo al código de comercio, impuestos y legislación laboral.

2. Conclusiones

La necesidad de crear y desarrollar un proyecto Transversal sobre Innovación y Emprendedurismo, llamado Centro de Innovación y Emprendimiento, dependiente de la Facultad de Ciencias Económicas y Financieras de la U.A.J.M.S.

La pertinencia de integrar los diferentes componentes del proyecto, para todas las fase del proyecto, como sus ambientes, tecnologías, equipos , profesionales y conocimiento, con el fin de seguir

apuntalando la investigación Científica .

La oportunidad que tiene la facultad de Ciencias Económicas y Financieras de la U.A.J.M.S, para desarrollar proyectos sustentables a mediano y largo plazo, para integrar a los profesionales de las empresas públicas y privadas, para conseguir alianzas estratégicas y recursos frescos para solventar los mismos, aportando a su sociedad.

3. Bibliografía

- 🔖 <https://core.ac.uk/download/pdf/143436423.pdf>.
- 🔖 https://www.ecorfan.org/bolivia/series/Estudio_del_emprendimiento_contemporaneo_en_America_Latina/Estudio_del_emprendimiento_contempor%C3%A1neo_en_America_Latina.pdf.
- 🔖 <https://www.eltiempo.com/vida/educacion/casos-de-exito-de-emprendimientos-universitarios-354238>.
- 🔖 <https://www.redalyc.org/pdf/2250/225019868005.pdf>.
- 🔖 <https://blogs.unsw.edu.au/nowideas/blog/2018/10/8-negocios-que-estan-teniendo-mucho-exito-en-estados-unidos/>.
- 🔖 <http://www.uaajms.edu.bo/deva/wp-content/uploads/sites/42/2019/10/INFORM1-3.pdf>.